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要 闻

本报讯 “现在，我们村里人个
个是股民，还分到钱了。”1月28日下
午，岳西县店前镇司空村党群服务中
心，组织委员黄凤霞一边整理集体产
权制度村民受益相关资料，一边喜笑
颜开地告诉记者一大喜讯：去年，他
们全村700户2812位村民分红8.2万多
元，每股分红29.19元。

新屋组李敬群户持股10份，持股
折价总额291.90元；上屋组程学儒户
持股 10 份，持股折价总额 291.90 元
……在村民股金分红发放表里，每户
人家持股数量及受益情况一目了然。
最多的是花屋组的王正和户持股 11

份，持股折价总额321.09元。
“刚开始时，我还真有点怀疑，

心想哪有这种天下掉馅饼的好事。”
来该村党群服务中心办事的河湾组村
民黄金舟老人笑着说，现在这个社会
也太好了，自己活了七十岁了，还是
第一次见到不做事也能赚到钱。“村集
体股份经济合作社成立第一年就能分
到钱，我们都没想到。”提到股金分红，
站在一旁的村民黄声福接过话茬，“我
家九口人，分了 262.71 元。钱不在多
少，关键这是以前从来没有过的事。
今后跟着村委干，村民有钱赚。”

记者了解到，村民的股金分红得

益于该村农村集体产权制度改革。
2019年3月，该村积极探索农村集体
所有制有效实现形式，不断创新农村
集体经济运行机制，出台了《店前镇
司空村农村集体产权制度改革实施方
案》。“根据《方案》，村里把所有固
定资产及项目资金纳入全民所有。在
驻村扶贫工作队及村‘两委’的努力
下，通过‘四带一自’产业扶贫、资
产收益扶贫、党建引领扶贫等模式，
健全‘龙头企业+合作社+贫困户’利
益联结机制，使村里2020年集体经济
收入达到 50 万元。”该村党支部书
记、主任黄永松称，收益后村里 191

户贫困户在务工、环境治理、河道整
治、公益岗位等方面分红共计 24.44
万元，户均超过1200元；成员股2812
股，分红 8.208228 万元，每股分红
29.19 元。保证了贫困户稳定脱贫增
收。“2021年，我们村将采取发展茶叶
种植、巩固村光伏电站、依托岳西县瑞
贤农机专业合作社和感恩特色农产品
专业合作社等措施，发展壮大村级集
体经济，力争全年创收达到70万元，股
金分红再提高，让广大村民在乡村振
兴中有更多获得感、幸福感。”

（全媒体记者 朱柳 通讯员
储思源）

农村集体产权制度改革有“实效”

司空村700户村民喜领“年终奖”
本报讯 2 月 5 日上午，我市召

开城区文明创建工作调度会，市委常
委、宣传部长王爱武出席并讲话。

王爱武指出，春节将至，各地要
开展集中整治，加强管理，为“干干净
净过大年”创造良好环境。清扫保洁
要到边到角，加强主次干道等重要部
位和“两薄”（薄弱时段、薄弱地段）卫
生清扫保洁。市场经营要规范有序，
集中清理店外经营、占道经营，重点加
强农贸市场管理，强化餐饮单位巡查
监管力度。交通秩序要文明畅通，强
化重点路段、重要节点文明交通整治

行动，尤其要关注农村道路交通安全
秩序，确保不堵路不堵心。

王爱武强调，各地要深入开展
“三大专项”“六大行动”。对已经完
成整改的，要加强巡查，坚决防止反
弹反复，确保常态长效。对尚未整改
到位的，要进一步细化整治任务，按
时间节点、时序进度扎实开展整治工
作。要加强现场督查，发现问题及时
调度及时处置，确保重点任务落实到
位，为全市人民度过一个干净文明、
安全祥和的春节提供保障。

（全媒体记者 白萍）

王爱武在城区文明创建工作调度会上强调

集中整治 加强督查
确保干干净净过大年

2月 4日上午，大观区南庄岭西
巷10栋居民於文雅和远在上海的女儿
视频连线，互相叮嘱着尽量少出门，
做好个人防护。视频那端，女儿言语
间满是对父母的牵挂。

“女儿，你给我们寄来的年货收
到了，都放进冰箱里冻上了。你不用
惦记我们，等过了年，我们再和你
团聚。”於文雅和老伴郑天麟都是上
海知青，每年回上海过年是雷打不
动的家庭习惯。郑天麟告诉记者，
每逢佳节倍思亲，快过年的时候总
是特别思念家乡亲人，想与家中父母

兄弟姐妹团圆。
往年这个时候，孩子们会帮父母

买好火车票，夫妻俩也会带上安庆的
特产赶到上海与亲朋好友相聚一
番。“先去亲戚家串门，大家一起吃
吃饭、聊聊天，再陪着孩子们出去
旅游，已经去过巴厘岛、三亚、大
理等地。”於文雅说，其实一个月
前，女儿郑蓓也早早计划一家人去
福州旅游。

今年国家大力提倡就地过年。郑
天麟认为，自己作为一名党员，有责
任和义务积极响应这个号召，于是让

女儿取消机票，选择在安庆过年。
第一次不在上海过年，於文雅并

不觉得落寞。“女儿早就把年夜饭安
排得明明白白，蒸八宝饭、香煎牛
排、油炸大虾、炸鸡翅……这些食
材都是她精挑细选后寄回来的。”於
文雅边说边打开冰箱，只见三抽屉
冷冻层装得满满当当。她幸福地
说，自己从来都不用操心年夜饭。
以前在上海过年，女儿会邀请好朋
友家等三四户家庭一起过大年，十
分热闹。孩子们准备年夜饭，老年
人啥不用操心。“她还买了一个空气

炸锅，教我们炸鸡翅、炸圆子，改
天再试试烤红薯。”郑天麟在一旁补
充道，并拿起放在置物架上的炸锅
展示给记者看。

环顾於文雅家，过年的气息和夫
妇俩的幸福感一样浓厚。青花瓷花瓶
里插着鲜花蝴蝶兰，餐桌上摆放着苹
果和柑橘，早早备好的中国结和福字
还未悬挂。郑天麟笑道：“虽然今年
不能一起过年，但‘年味’没有减，
亲人间彼此的挂念没有减，以后有的
是时间聚。”
全媒体记者 陈娟娟 通讯员 胡求

第一次与孩子两地过年

亲人间彼此的挂念没有减

本报讯 “孩子上周期末考试成
绩出来了，我在学校公布的查分软
件里只能看到成绩，想看试卷分析
就得付费，觉得不合理。”市民江
女士反映。市教体局相关负责人对
此表示，这些查分软件都是各学校
与社会上的网阅机构联系对接，不
归教体局管。目前市现代教育技术
中心正在进行学业评价系统平台建
设，有望帮助学生和家长解决上述
问题。

市民江女士告诉记者，她女儿在
市某中学读初一，根据学校的要求安
装了“目标网阅”查分系统，但只能
看到分数，如果想看试卷分析就得付

费升级为会员。没办法，江女士付了
包年会员费100多元，“感觉这种通过
付费才能解密试卷分析的查分软件商
业气息太浓，没有真正地为孩子学情
分析服务。”

记者采访中发现，不只是“目标
网阅”，市区部分学校推荐给家长的
查分软件还有“七天学堂”。市民杨
先生说不付费只能看到各科成绩和班
级排名，想看错题分析就必须付费，

“个人不太接受这种付费方式，所以
我没有付费，让孩子等开学时听老师
在班上讲解分析试卷。”

关于这些网上阅卷系统的附加收
费问题，安庆四中教导处潘主任表

示，其实家长们大可不必为孩子们购
买附加服务，老师会在课堂上讲解分
析试卷的。

记者联系到“目标网阅”项目负
责人阎忠，他告诉记者：“我们与学
校只是签约关系。在我们这儿注册的
一般用户，的确只 能 看 到 单 科 成
绩，查看原卷都要付费。至于收费
理由，是因为我们将每张试卷的试
题与学霸的答案进行对比，形成错
题分析，其他阅卷系统也都有这类
的附加收费服务。”

家长们不认可这种收费，软件项
目方认为提供技术服务就得收费，教
育部门对这种现象是如何看待的呢？

市教体局教研室孙主任表示，这些查
分软件都是各学校与社会上的网阅机
构联系对接，不归教体局管，目前市
现代教育技术中心正在进行学业评价
系统平台建设。

据了解，市现代教育技术中心去
年12月开始建设学业评价系统平台，
目前还在测试阶段，以后各学校的阅
卷、大考的考核数据都将输入这个平
台，这个平台把各校的学业评价进行
统一的归集，与省里的综合素质平台
进行对接，以便摸清全市各学校相应
的教学水平情况。不过具体功能要等
教育主管部门确定。

（全媒体记者 方芳）

看试卷分析须付费 查分软件被家长质疑

市教育部门：正建设学业评价系统平台

本报讯 记者从市农业农村局获
悉，截至2020年底，全市生猪存栏量
达 100.3 万头、同比增长 35.54%，远
超省下达我市的年度目标任务，生猪
存栏基本恢复至往年水平。

去年，我市强化调度，对生猪存
栏、出栏、补栏、空栏等情况进行摸
底调查，将生猪稳产保供纳入政府目
标管理绩效考核，督促各地恢复生猪
生产。安排专项资金，对在可养区内
新建年出栏生猪5000头以上的规模养
殖场奖励30万元，对年度出栏1万头
以上育肥猪的大型规模猪场给予20万
元补贴；对年度出栏5000头以上育肥
猪的规模猪场给予10万元补贴，同时

支持种猪生产、积极进行相关补贴。
去年，我市还积极落实中央及省

级生猪生产扶持政策举措，在用
地、环评、财政、金融、保险等方
面，对生猪生产进行帮扶。全市全
年 落 实 生 猪 养 殖 用 地 约 5000 亩 ；
398家规模生猪养殖场全部落实环评
登记备案制，新建的 11 家 5000 头以
上生猪规模养殖场也落实了环境影
响报告书告知承诺审批制；10 个县
（市、区） 对原有禁养区划定方案进
行调整，调整禁养区32个、减少禁
养区域113平方公里。落实规模猪场
贷款贴息223万元。

（全媒体记者 沈永亮）

存栏量100.3万头 同比增长35.54%

全市生猪存栏基本恢复至往年水平

本报讯 近日，望江县有群众反映
在武昌湖团结圩田间发现有几只“大
鸟”不能起飞。该县林业局、武昌湖湿地
保护中心闻讯后迅速组织人员赴现场营
救。经林业工作人员核实，确认救护的

“大鸟”系国家二级保护动物小天鹅。
林业工作人员在现场共发现5只

小天鹅，平均体长1.1米，翼展1.9米，体
重6.8公斤。小天鹅没有外伤，但气息
微弱无法飞行，初步判断为肠道疾病
或误食有毒物质所致。于是按照救助
要求将小天鹅移交救护点进行治疗和
观察，待恢复后放归自然。

记者从市林业局野生动物保护站

了解到，2020年以来，我市共救治小
天鹅、游隼等国家重点保护野生动物
22只，其他野生动物40只。在被救助
的动物中，以鸟类居多，占 80%以
上。在救助时间上，以10月至次年3
月居多，高峰期时，平均每天救助2
至3起。

近年来我市开展了鸟类栖息地修
复、湿地防护林建设、湿地植被恢复等
工作，越冬水鸟种类和数量通过大数
据比对持续增加，野生动物保护力度
不断增强。

（全媒体记者 雷琳琳 通讯
员 张宏）

去年我市救助保护野生动物60余只
野生动物保护力度不断增强

2月3日，专武干部在大观区征兵工作宣传点向应征青年和前来咨询的市民
介绍征兵工作情况。据了解，2021年两次征兵工作已经全面启动。今年是一年
两次征兵实质性开展的第一年，也是国家自1990年以来首次在春季征兵。

全媒体记者 黄有安 通讯员 项顺平 摄

本报讯 2 月 5 日，副市长杨林
深入城区菜市场、超市，调研疫情防
控措施落实和市场供应情况。

杨林实地走访了盛唐湾路回祥菜
市场、集贤路金华联超市、水上公园
路花亭菜市场、人民路惠康超市、独
秀大道欧尚超市等，听取疫情防控措
施落实情况的介绍，查看了蔬菜、肉
禽、水产等主要农副产品供应及价格
情况，并对超市冷库进行了检查。

对各处菜市场、超市疫情防控常

抓不懈，市场供应充足、价格在合理区
间，杨林表示肯定。他指出，相关部门
要进一步加强春节市场监管，完善应急
保供预案，确保老百姓生活必需品货源
充足、品种丰富、价格平稳。同时，要不
折不扣落实各项疫情防控措施，做好市
场防疫消毒以及来往人员登记、测温等
工作，严格落实冷链食品索证索票制
度、遵守相关贮藏规范，确保老百姓过
一个安全、欢乐、祥和的春节。

（全媒体记者 项珍）

杨林在调研疫情防控和市场供应工作时强调

确保市场供应充足价格平稳
不折不扣落实疫情防控措施

2 月5 日，在位于安庆经开区的
安徽合力股份有限公司安庆车桥厂
生产车间，工人们正在装配大吨位
叉车桥体。

近年来该公司加紧实施“机器
换人”，引进先进设备，2020年实现
营收5.01亿元。今年1月份完成5588
万元，同比增长114.51%，创单月产
销历史新高，实现“十四五”开局
之年首月开门红。

全媒体记者 江胜 摄

开足马力忙生产


